
 

1 

 

SESIÓN ORDINARIA CONSEJO DIRECTIVO 

ACTA Nº 24/2021 

30 de noviembre de 2021 
 

En la sede de Gobierno de la Facultad de Artes y Diseño, Universidad Nacional de Cuyo, a 
treinta días del mes de noviembre de dos mil veintiuno se reúnen los miembros del Consejo 
Directivo para celebrar la séptima Sesión Ordinaria en modalidad presencial. La misma se 
encuentra presidida por el Sr. Decano, Prof. Arturo Eduardo TASCHERET. ------------------------- 
Se encuentran presentes: los Consejeros Docentes: Ricardo MANSILLA; Eduardo 
GONZALEZ; Mariela NEDYALKOVA; Alejandra BERMEJILLO; Marcela CAMBA; Elena 
DABUL, en reemplazo de María Alba COMADRÁN; Oscar Enrique PUEBLA; Consejera 
Egresada: Karim Demi Ann VILLALBA; Consejero Estudiantil: Octavio CERÚSICO;  
Consejera por el Personal de Apoyo Académico: Silvia Emma JATIB.----------------------------- 
Ausentes con Aviso: Consejera Docente: María Alba COMADRÁN; Consejera Egresada: 
Leonor del Rosario ORTUBIA. ------------------------------------------------------------------------------------  
Ausentes sin Aviso Consejeras Estudiantiles: Antonela JAQUE; Noel ALOY. ------------------ 
Actúan como Secretaria del Consejo Directivo, la Lic. Mariana SANTOS y como Secretaria de 
Actas, la Sra. Andrea LOYERO. ---------------------------------------------------------------------------------- 
Se encuentran presentes: la Vicedecana, D.I. Silvina Marcia GONZALEZ; la Secretaria de 
Investigación y Posgrado, Dra. Ofelia AGOGLIA; la Coordinadora de Posgrado, Lic. María Laura 
FURLANI;  el Asesor Letrado de la FAD, Dr. Néstor PIEDRAFITA y el Lic. Roberto SABARONI, 
de la Secretaría del Consejo. -------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - Siendo las doce y veinte horas, luego de la reunión de Comisiones convocada 
previamente y comprobado el quórum reglamentario, el Sr. Presidente procede a iniciar 
la presente sesión - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
PUNTO PRIMERO: Informe de Decanato. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- El decano saluda a la comunidad de la FAD y a quienes están siguiendo la transmisión por el 
canal de YouTube.  
- Seguidamente ha ce extensiva la invitación el lunes 6 de diciembre a las 19.30 hs. en el Paseo 
Memoria, Verdad y Justicia, de la Universidad para celebrar un Acto en reconocimiento a 
referentes de las organizaciones de derechos humanos de la Provincia de Mendoza que en tres 
Facultades vienen trabajando desde hace tiempo en los cursos de ingreso: FAD, FCPyS Y 
Facultad de Educación. En esas Unidades Académicas esos referentes participan de forma 
voluntaria en un módulo que se da a los aspirantes. Se espera que se vayan sumando otras 
Facultades. Por esa razón se ha presentado ente el Consejo Superior la propuesta de que se 
declare a estas personas como Ciudadanos Ilustres de la UNCuyo.------------------------------------ 
 -A continuación toma la palabra la Vicedecana para compartir que se ha preparado una 
Capacitación destinada al personal de la FAD (comunidad en general, personal de apoyo, 
docente) sobre planes de contingencias y brigadas de emergencia con que cuentan la 
Universidad y la Facultad. El mismo se encuentra en el marco del plan que se ha llevado a 
delante a partir de los sucesos ocurridos hace unas semanas y que se relacionan con esos 
hechos de emergencia que está atravesando la Institución y pone en alerta el sistema. Ésta 
será una primera instancia de tipo informativo y será el viernes 3 de noviembre desde las 9 
hasta las 10. 30 en el aula 9 del edificio de Gobierno y contará con la participación del director 
de higiene y seguridad de la u con personas que forman su equipo y con la presencia de nuestro 
personal técnico en seguridad e higiene Ciro SPANO. La idea es recabar información y poner 
en visibilidad las situaciones con las que nos hemos encontrado recientemente y ponen de 
manifiesto necesidades propias de la FAD por la diversidad de edificios y actividades, qué 
situaciones debemos replantear en este sentido. Será la primera instancia de otras y la 



propuesta es no dejar pasar antes de fin de año una reunión de escucha y planteos. Se 
continuará con otras actividades relacionadas. ---------------------------------------------------------------
- Acerca de este tema la Consejera DABUL pregunta sobre la salud de la estudiante afectada.- 
- El Decano informa que ya ha sido dada de alta y se encuentra con contención psicológica y 
los padres están en contacto con el equipo de SAPOE. Allí se definirá cómo será la 
reincorporación de la misma a las actividades académicas. ----------------------------------------------      
- En otro orden de cosas, la Secretaria de Investigación y Posgrado, acompañada por la 
Coordinadora de Posgrado, se encuentran presentes para compartir el informe de gestión 2018-
2021. La misma se trabaja de manera articulada con la Secretaría de Investigación,  
Internacionales y Posgrado del Rectorado, con el Consejo Asesor de Investigación y Consejo 
Asesor de Posgrado. Además desde el 2018 se creó u Consejo de Investigación y Posgrado 
dentro de la FAD con representantes de cada grupo de carreras de grado. Articula con las 
Direcciones de Carreras de posgrado, el Consejo Directivo y las demás Secretarías de gestión 
de la FAD. En el inicio existía una Coordinación de Investigación y otra de Posgrado pero se 
fue modificando con el tiempo se unificó y trabaja básicamente en proyectos de investigación y 
desarrollo, becas y actividades de divulgación. La oferta de posgrado, carreras, cursos y 
seminarios tienen que ver con la acreditación. El seguimiento de sistemas estadísticos de 
posgrado a través del sistema Siu Guaraní está articulado con lo que pide Estadística de la 
Dirección Nacional de Gestión Universitaria a nivel nacional.---------------------------------------------
En relación a la investigación, cuando asumieron la presente gestión, pensaron en la 
importancia de convocar a becas y proyectos de investigación de la FAD que estaban 
suspendidas. La propuesta era duplicar la cantidad de proyectos que existían. Impulsar el 
lanzamiento de una revista de divulgación. Mejorar la difusión de los proyectos de investigación. 
Fomentar el desarrollo de seminarios de investigación. Generar algunas herramientas para 
facilitar la participación en proyectos de investigación y de innovación productiva. ----------------- 
A nivel de posgrado, observaron que en un inicio había una enorme cantidad de estudiantes en 
las tres carreras y con una tasa de graduación muy baja. Por eso se propusieron definir una 
política de graduación tanto de docentes de la FAD que cursaban las maestrías como de 
graduados de carreras en funcionamiento. Ampliar la oferta de posgrado según la demanda de 
graduados y se propuso la creación de una diplomatura por grupo de carreras. Adecuar las 
carreras de posgrado a los circuitos normativos y puesta al día de los estudiantes de las tres 
carreras. Visibilizar las investigaciones producidas a partir de las tesis concluidas. Aumentar la 
oferta de cursos de capacitación, actualización y perfeccionamiento. Propiciar la participación 
de las carreras de posgrado en procesos de acreditación de CONEAU.------------------------------- 
Luego se exponen algunos resultados de lo realizado: se han logrado 43 proyectos de 
investigación internos, 38 becas de iniciación a la investigación, 21 proyectos y 24 becas con 
financiamiento externo, 9 seminarios de investigación; Divulgación: Workshop Diseño y 
Ciencia, INNOVART 2019/2021, Revista Interpelarte 2021; Acciones de vinculación con el 
medio: Universidad de Campinas (Brasil), Instituto Tecnológico de Monterrey, Universidad de 
París (8), INTA, INA, COVIAR. Ciclo de Seminarios: Otras Miradas 2019, Hasta las Manos 
2021. Se dictaron 4 Talleres de Tesis de Posgrado. Se adecuaron los circuitos normativos, se 
defendieron 24 tesis, 48 proyectos de tesis aprobados y 42 en evaluación. Diplomaturas, dos 
de ellas en aprobación del Consejo Superior; 2 convocatorias anuales de cursos de posgrado, 
31 cursos de posgrado. Acreditación y nuevas cohortes: Reacreditación Gestión del Diseño, 
marzo 2021, Interpretación de Música Latinoamericana, diciembre 2021, Preinscripción séptima 
cohorte en Maestría en Arte Latinoamericano, inicio 2022. ------------------------------------------------          
Acciones pensadas para 2022: abril: jornadas de Investigación y Posgrado, Convocatorias 
becas 2022 – 2023, 2° número de la Revista Interpelarte, Seminarios de Investigación Innovar 
2022 de Francia, llamados a Seminarios de Investigación. Se han propuesto no iniciar nuevas 
cohortes si los estudiantes de las anteriores no están al día. Inicio de la 7° cohorte MAL, inicio 
3° cohorte MGD; resultados de procesos de acreditación MIML y resolver situación de 
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estudiantes pendientes de la 1° a la 6° cohorte. Se dejará preparada la convocatoria a cursos 
de posgrado 2022, presentación de diplomaturas en proceso, repositorio de tesis defendidas.- 
- Toma la palabra la Consejera DABUL para preguntar si se retomó la revista Huellas.----------- 
- La Dra. AGOGLIA responde que sola no se hace. El sector ha quedado con menos personal 
y por eso invita a todo el personal que quiera participar ad honorem para editar la revista. El 
trabajo ha sido arduo. La idea es poder hacerlo pero lleva mucho trabajo.----------------------------       
PUNTO SEGUNDO: Asuntos Entrados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Situación de la Carrera de Maestría en Interpretación de Música Latinoamericana del 
Siglo XX.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Secretaria de Investigación y Posgrado informa que se acordó continuar con el proceso de 
envío de la solicitud de acreditación, y se da plazo hasta fines de marzo 2022 para la 
adecuación del nuevo plan de estudios y la modificación del nombre y reglamento. Tomando el 
compromiso explícito de que desde la Comisión Académica Asesora de la Maestría se va a 
promover este diálogo y también el compromiso por otra parte, de los diferentes integrantes de 
la comunidad académica de carreras musicales  que quieran hacer una aporte a la carrera en 
los aspectos conceptuales, la incorporación de asignaturas, la incorporación de integrantes a 
la Comisión Académica Asesora y también para definir si la carrea finalmente adopta la 
categoría de profesional o académica. Ahí puntualmente cómo van a ser las posibles 
propuestas de tesis, si conceptual y a la vez un trabajo integrador de interpretación. Remarca 
que se pone a disposición y asume el compromiso, como Secretaria, de que esta comisión 
efectivice esa tarea, y si no se llega a buen puerto en dicho plazo, la carrera se va a retirar del 
proceso de acreditación. --------------------------------------------------------------------------------------------  
- Se pone a consideración la propuesta y resulta aprobada por mayoría.----------------------- 
- Se retiran las integrantes de la Secretaría de Investigación y Posgrado.----------------------------- 
PUNTO TERCERO: Consideración del Acta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Acta N° 22 (16-11-2021). Sin observaciones, se aprueba por unanimidad.----------------------- 
- Siendo las trece horas se retira el Consejero MANSILLA.------------------------------------------------ 
PUNTO CUARTO: Despachos surgidos de la reunión de Comisiones precedente. - - - - - 
a) Comisión de Enseñanza. -------------------------------------------------------------------------------------- 
-- Expte. Elect. CUY Nº 31647/21. S/ Solicitud Prórroga Cambios Transitorios de 
Dedicación de Docentes Efectivos desde 01/01/2022 hasta 16/08/2022 (Ord. 37/86 C.S.) – 
FAD. “Analizado el expediente de referencia en el que se solicita la “Prórroga de Designación 
Interina del Personal Docente Efectivo con cambios transitorios de dedicación” desde el 01-01 
hasta el 16-08-2021; considerando que cuenta con la opinión favorable de Secretaría 
Académica y de Dirección Económico Financiera, esta Comisión aconseja aprobar lo 
solicitado”. Se aprueba por unanimidad.---------------------------------------------------------------------- 
-- Expte. Elect. CUY Nº 31645/21. S/ Solicitud Prórroga de Opción de Permanencia de 
Docentes, desde 01/01/2022 hasta 31/12/2022 – FAD. “Analizado el expediente de referencia 
en el que se solicita la “Prórroga de Designación Interina del Personal Docente con Opción de 
Permanencia en la Actividad Docente Universitaria” desde 01-01 y no más allá del 31-12-2022; 
considerando que cuenta con la opinión favorable de Secretaría Académica y de Dirección 
Económico Financiera, esta Comisión aconseja aprobar lo solicitado”. Se aprueba por 
unanimidad.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
-- Expte. Elect. CUY Nº 34195/21. S/ Prorrogar contratación del Prof. MILLARES, Héctor 
Julio del Corazón de Jesús, desde el 01/01 al 31/12/2022 – Carreras de Artes del 
Espectáculo – FAD. “Analizado el expediente de referencia en el que Dirección de Carreras 
de Artes del Espectáculo solicita “Contratar por vía de excepción al Dr. Héctor Julio del Corazón 
de Jesús MILLARES” desde el 01 de enero hasta el 31 de diciembre de 2022 en el cargo de 
Profesor Titular con dedicación Semiexclusiva para el dictado del espacio curricular “Historia 
de la Cultura y el Teatro Universales I” y en el cargo de Profesor Titular con dedicación 
Semiexclusiva para el dictado del espacio curricular “Dramaturgia”. Considerando los informes 



producidos, esta Comisión aconseja hacer lugar y auspiciar lo solicitado ante el Consejo 
Superior”. Se aprueba por unanimidad.----------------------------------------------------------------------- 
-- Expte. Elect. CUY Nº 27952/21. S/Solicitud “dedicación Exclusiva” p/Mgter. Laura 
Braconi, cargo Prof. Titular Efectivo. FAD. “Analizado el expediente de referencia en el que 
la Mgter. Laura Viviana BRACONI solicita se unifiquen en UN (1) cargo de Profesor Titular con 
dedicación Exclusiva los DOS (2) cargos Efectivos que posee la docente a saber: UN (1) cargo 
Profesor Titular con dedicación Semiexclusiva para el dictado del espacio curricular “Diseño de 
Productos I” y UN (1) cargo Profesor Titular con dedicación Semiexclusiva para el dictado del 
espacio curricular “Diseño de Productos II”; Considerando la opinión favorable de Secretaría 
Académica, lo informado por Dirección General Administrativa en cuanto el pedido se encuadra 
en lo establecido por Ord. 01/2008 C.S. que en su Art. 1 establece como medida excepcional y 
transitoria las pautas para la unificación de cargos docentes, y el informe emitido por Dirección 
Económico Financiera, Esta Comisión aconseja: 1) Hacer lugar a lo solicitado 2) Elevar al 
Consejo Superior para su consideración. Se aprueba por unanimidad pero sujeto a la 
adecuación de la carga horaria presencial, dado que a cada cargo de profesor Titular con 
dedicación Semiexclusiva le corresponden 10 hs. semanales, mientras que a un cargo 
de profesor titular con dedicación exclusiva le corresponden 24 hs. semanales.------------ 
-- Expte. Elect. CUY Nº 35137/21. S/ Presentación propuesta Seminario de capacitación 
para los tutores del Ingreso 2022 “Ser tutor en la virtualidad 2° nivel” – FAD. “Analizado 
el expediente de referencia en el que se solicita autorización para el Seminario “Ser Tutor en la 
Virtualidad 2º Nivel - FAD” a cargo del equipo de Tecnología del Aprendizaje y la Comunicación 
– TAC, el mismo se llevó a cabo entre el 11 y 25 de octubre del corriente con una carga horaria 
de 35 hs.; considerando que se realizó bajo modalidad virtual y que dado el presente contexto 
de pandemia se hace indispensable generar instancias formativas y de asesoramiento para los 
y las docentes, esta Comisión aconseja aprobar lo solicitado”. Se aprueba por unanimidad.-- 
-- Expte. Elect. CUY Nº 35909/21. S/Autorización Emisión de Diplomas de Honor FAD. 
“Analizado el expediente de referencia en el que se solicita autorización para la “Selección del 
Cuadro de Honor para el Egresado/a con mejor promedio de cada Grupo de Carreras” de 
acuerdo con lo establecido por la Resol. 339/1984 FAD correspondiente al periodo comprendido 
entre el 26/10/2020 y el 25/10/2021; considerando que cuenta con la opinión favorable de 
Secretaría Académica, esta Comisión aconseja: 1) Aprobar lo solicitado. 2) Autorizar a 
Secretaría Académica a proceder a la revisión de la Resol. 339/84 FAD”. Se aprueba por 
unanimidad.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
b) Comisión de Concursos. -------------------------------------------------------------------------------------- 
• Concursos Especiales CEREP-COV – Sustanciados.------------------------------------------------- 
-- Expte. Elect. CUY Nº 7407/21. GONZALEZ, María Sol S/ Concursos Especiales CEREP-
Cov. Cargo JTP (SE) espacio curricular “Diseño Gráfico III”. Carreras de Diseño. 
“Analizado el expediente de referencia en el que Dirección de Carreras de Diseño ha llevado a 
cabo el Concurso Efectivo (CEREP-Cov) según lo establecido por Res. 265/2020 CS para cubrir 
UN (1) cargo de Jefe de Trabajos Prácticos con dedicación Semiexclusiva, para cumplir 
funciones en el espacio curricular “Diseño Gráfico III” de la Carrera de Diseño Gráfico; 
considerando los informes producidos, esta Comisión aconseja: 1) Aprobar lo actuado por la 
Comisión Asesora según obra en VAR-CUY:117941; 2) De acuerdo a lo establecido por Ord. 
32/95 C.S., designar a la D.I. María Sol GONZALEZ, única postulante en el cargo objeto de 
concurso, desde el 01-12-2021”. Se aprueba por unanimidad.----------------------------------------- 
-- Expte. Elect. CUY Nº 7010/21. CARRIERI, Viviana Elina. S/ Concursos Especiales 
CEREP-Cov. Cargo Profesor Titular (S) espacio curricular “Mobiliario y Ornamentación”. 
Carreras de Artes del Espectáculo. “Analizado el expediente de referencia en el que Dirección 
de Carreras de Artes del espectáculo ha llevado a cabo el Concurso Efectivo (CEREP-Cov) 
según lo establecido por Res. 265/2020 CS para cubrir UN (1) cargo de Profesor Titular con 
dedicación Simple, para el dictado del espacio curricular “Mobiliario y Ornamentación” de la 
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Carrera de Diseño Escenográfico; considerando los informes producidos, esta Comisión 
aconseja: 1) Aprobar lo actuado por la Comisión Asesora según obra en VAR-CUY: 121780; 2) 
Auspiciar ante el Consejo Superior la designación de la Prof. Viviana Elina CARRIERI, única 
postulante en el cargo objeto de concurso. Se aprueba por unanimidad.---------------------------- 
c) Comisión de Asuntos No Docentes. ---------------------------------------------------------------------- 
-- Expte. Elect. CUY Nº 21896/21. S/ Concurso Abierto, Personal Apoyo Académico Ord. 
Nº 03/2008 C.S. Categoría 7 – Efectivo. Agrupamiento Técnico-Profesional - FAD. 
Modificación integrantes de Comisión Asesora. “Analizado el expediente de referencia en 
el que obra el llamado a Concurso Abierto de Antecedentes y Prueba de Oposición de 1 (UN) 
Cargo Categoría 7 del Agrupamiento Técnico – Profesional del Personal de Apoyo Académico 
Ord. 03/2008 C.S. para cumplir funciones en Dirección de Informática de la FAD. Considerando 
que mediante VAR-CUY: 119495 la Dirección de Asuntos Legales sugiere adecuar la 
composición de la Comisión Asesora, esta Comisión aconseja: 1) Aprobar el nuevo Jurado que 
entenderá en el concurso a saber: Titulares Omar Alejandro GUERRA; Jorge Roberto 
MONTERO; Daniel José GARRO. Suplentes: Fabio Rolando MIERAS; Alejandro Pablo 
VENEZIA; Claudia Elena GREBENC; 2) Elevar al Consejo Superior para su autorización. Se 
aprueba por unanimidad.------------------------------------------------------------------------------------------ 
PUNTO SEXTO: Temas Varios.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- Antes de finalizar, el Decano informa que el Consejo Superior en Sesión plenaria del miércoles 
pasado ratificó el acuerdo paritario que va a permitir la efectivización del personal que se 
encuentra cumpliendo funciones de categoría 7 en forma interina o con diferentes recursos, sin 
tener estabilidad laboral. Es algo que celebramos para los compañeros del claustro. Pero aún 
está por definirse, en la próxima reunión paritaria, el caso de cargos de gestión que se han 
utilizado para funciones técnico – administrativas, organizadores, ejecutores y coordinadores. 
Esa situación todavía no se resuelve. --------------------------------------------------------------------------- 
Además informa que no habrá Plenario del Consejo Superior el próximo miércoles. Se harán 
dos reuniones de comisiones y una sesión extraordinaria para tratar el tema del presupuesto. 
El Rector todavía no retoma sus funciones; el vicerrector continúa asumiendo la presidencia.-- 
- - - - - - Siendo las trece y diez horas, y no habiendo asuntos pendientes de tratamiento, 
se da por finalizada la sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - 


